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ПРИВИВКА 

ОТ КРИЗИСА
Открывший работу совеща-

ния первый заместитель губер-
натора области Ю.В. Коростел-
кин так и сказал: «Торговля как 
важный сектор экономики реги-
она в 2008 году сработала хоро-
шо». А это чрезвычайно важно и 
показательно, ведь торговля — 
верный барометр социально-
экономического состояния об-
ласти. Уровень торгового обслу-
живания, материально-техни-
ческая база отрасли в послед-
ние годы имеют явно выражен-
ную положительную динамику, 
отметил Юрий Викторович. За 
прилавком сегодня работает по-
рядка 42 тысяч человек. Это 
мощный стабилизирующий фак-
тор для рынка труда. Это регу-
лярная и, как увидим чуть поз-
же, неплохая  заработная плата 
огромной армии занятых в от-
расли. Это, наконец,  изрядная 
налоговая база, ведь в 2008 го-
ду оборот розничной торговли и 
общественного питания в на-
шем регионе достиг 54 млрд. 
рублей!  

Похоже охарактеризовал 
ушедший год и начальник уп-
равления торговли и потреби-
тельских ресурсов департамен-
та аграрной политики Орлов-
ской области В.П. Агапов: «Для 
торговли региона это был один 
из самых успешных за послед-
нее десятилетие этапов в её 
развитии».

Давайте же вместе с началь-
ником управления торговли и 
потребительских ресурсов вни-
мательно вглядимся в явно не-
ординарный для потребитель-
ского рынка Орловщины год. 
Итак, с удовольствием повто-
рим основной показатель: роз-
ничный товарооборот предпри-
ятий торговли и общественного 
питания всех форм собственно-
сти достиг на конец 2008 года 
54 млрд. рублей. Годовая при-
бавка — 14 миллиардов. Темп 
прироста объёмов продаж со-
ставил в действующих ценах 
135,5%, в сопоставимых — 
120%. 

Всё познаётся в сравнении. 
Что ж, сравним:  по Российской 
Федерации этот показатель со-
ставил 114%, а по Центрально-
му федеральному округу — 
112% (это второй результат). 

Внушительно выглядит и дру-
гой важный показатель — про-
дажа товаров в расчёте на одно-
го жителя региона: 63,5 тыс. 
рублей.

Отмечен рост практически по 
всем товарным группам. При 
этом, что красноречиво свиде-
тельствует о покупательной спо-
собности орловцев, темп роста 

продаж непродовольственных 
товаров в сопоставимых ценах в 
четыре раза обошёл продоволь-
ственную группу. 

 Наверняка 2008 год запом-
нится и своей, скажем так,  ин-
вестиционной насыщенностью. 
На строительство и реконструк-
цию объектов торговли и обще-
ственного питания было при-
влечено 3,2 млрд. рублей. В 
прошлом году,  по данным 
В.П. Агапова, построено и вве-
дено в эксплуатацию 325 мага-
зинов и 49 предприятий обще-
ственного питания. Орловцы 
уже по достоинству оценили  
современные по дизайну и тех-
нологии обслуживания гипер-
маркеты «Линия», «Юнмарт», 
«Атолл», многопрофильный ме-
гакомплекс «Гринн», торговые 
центры «Европа», «Уютерра» в 
Орле, «Митра» и «Европа» в Лив-
нах, «Всё для дома» и «Костю-
мер» во Мценске, «Поляна» и 
«Хозяин» в Болхове. Кстати, тор-
говые центры и магазины ново-
го формата сегодня открыты 
практически во всех городах и 
районах области.

Только за минувший год на 30 
тыс. квадратных метров увели-
чились торговые площади. И се-
годня обеспеченность ими на  
тысячу жителей области соста-
вила 423 квадратных метра вме-
сто  260 по нормативу. 

 Понятно, эти новые квадрат-
ные метры важны не сами по се-
бе. Развитие торговой сети, 
внедрение новых форматов об-
служивания покупателей, под-
черкнул В.П. Агапов, положи-
тельно сказались на качестве 
предоставляемых торговых ус-
луг и ценообразовании. А до-
полнительно созданные в от-
расли 1400 рабочих мест, согла-
ситесь, хорошая прививка про-
тив всё выше поднимающего го-
лову кризиса. 

Да и заработная плата работ-
ников торговли неплохо приба-
вила. На конец 2008 года она со-
ставила 9827 рублей — 135% к 
уровню 2007-го. Налоговые по-
ступления от торговой деятель-
ности в консолидированный 
бюджет достигли весьма солид-
ной суммы — 3,4 млрд. рублей 
(увеличились за год в два раза). 
По сумме перечисленных нало-
гов торговля по-прежнему сре-
ди отраслей экономики области 
занимает второе место — она 
идёт сразу за  промышленнос-
тью. 

Любопытно проанализиро-
вать итоги работы торговли в 
разрезе городов и районов об-
ласти. Конечно, особая роль 
здесь у областного центра. В 
прошлом году в Орле через тор-
говую сеть было реализовано 
товаров на 83 млрд. рублей. Это 

почти 64% от товарооборота об-
ласти. Темп роста продаж к 
уровню 2007 года  составил 
134,8%.

Орёл уверенно удерживает 
самый высокий уровень продаж 
в расчёте на одного жителя. 
Причём — и этим ещё минувший 
год особенно запомнился — 
впервые этот показатель превы-
сил 100 тыс. рублей на одного 
человека. Более чем в 2 раза 
увеличились поступления нало-
гов от торговой деятельности в 
бюджет города. 

Довольно успешно выполне-
на и намеченная инвестицион-
ная программа. В развитие тор-
гового комплекса Орла привле-
чено 2,9 млрд. рублей. По-
строено и введено в эксплуата-
цию 190 магазинов, в том числе 
такие крупные объекты, как тор-
говые центры «Европа», ООО 
«Партнёр», «Техносила», сеть 
магазинов «Уютерра», 65 пред-
приятий шаговой доступности, 
31 — общественного питания, 
капитально реконструировано 
35 торговых объектов.

Неудивительно, что и зарпла-
та работников торговли в Орле 
немного выше среднеобластно-
го уровня — 11,2 тыс. рублей.

Довольно динамично разви-
валась в 2008 году и торговля 
Ливен. Темп роста объёмов про-
даж здесь составил 140,7% к 
уровню 2007 года — это немно-
го выше среднеобластного по-
казателя. 

Никому не уступил этот рай-
центр и своё традиционное вто-
рое место по уровню продаж на 
одного жителя — 77 тыс. руб-
лей.

Инвестиции в развитие от-
расли составили 50 млн. руб-
лей. Было построено и введено 
в эксплуатацию восемь магази-
нов, четыре  предприятия обще-
пита, реконструировано два 
объекта торговли.

Ливенская торговля за год 
перечислила 75 млн. рублей на-
логов. Сработала и критика по 
поводу низкой заработной пла-
ты работников прилавка Ливен 
— она по прошлому году вырос-
ла на 34%, составив 8746 руб-
лей. Сразу отметим, это чуть ни-
же среднеобластного показате-
ля. Так что расти есть куда.

 Успешно завершил 2008 год 
и Мценск. Приведём в под-
тверждение несколько сущест-
венных показателей. Так, темп 
роста розничного товарооборо-
та составил 141% к уровню 2007 
года, услуг общественного пи-
тания — 121%.

В развитие торговли Мценску 
удалось привлечь 66,5 млн. руб-
лей. Благодаря этому построено 
35 объектов торговли и четыре 
—  общественного питания. 

Налоги от торговой деятель-
ности составили по Мценску 
38,4 млн. рублей. 

ПОДУШКА 

БЕЗОПАСНОСТИ 

КООПЕРАЦИИ
Не подкачало и село — ми-

нувший год сложился успешно 
для сельской торговли. По ин-
формации В.П. Агапова, все 
районы, за исключением Корса-
ковского, сработали с положи-
тельным темпом роста объёмов 
продаж в действующих ценах. 
Особенно внушительно выгля-
дят Орловский и Шаблыкинский 
районы, добавившие по 48%, 
Колпнянский и Болховский 
(плюс 43%), Должанский и Уриц-
кий (плюс 41%).

По продаже в расчёте на од-
ного жителя на лидирующие по-
зиции вышли Новодеревеньков-
ский район (53,5 тыс. рублей), 
Колпнянский (43,6 тыс. рублей), 
Малоархангельский (43,4 тыс. 
рублей). Чуть ниже этот показа-
тель у Болховского, Мценского 
и Урицкого районов — 41 тыс. 
рублей.

В развитие сельской торгов-
ли в 2008 году вложено 98 млн. 
рублей. Построено и введено в 
эксплуатацию 92 магазина, 10 
предприятий общественного 
питания, проведена реконструк-
ция 77 торговых объектов. Осо-
бенно напряжённо поработали 
Болховский, Должанский, Зале-
гощенский районы, записавшие 
в свой актив по 11 объектов, и 
Верховский — 10 объектов.

К сожалению, не все районы 
оказались на высоте. В Знамен-
ском, например, за год не толь-
ко не построили, но даже не от-
ремонтировали ни одного мага-
зина. Своим путём идёт и Дмит-
ровский район, где построили 
три, а закрыли 10 магазинов. 
Стоит ли удивляться, что имен-
но в этих районах самый низкий 
уровень продаж на одного жите-
ля.

Говоря об особенностях раз-
в и т и я  с е л ь с к о й  т о р г о в л и , 
В.П. Агапов  отметил, что за пос-
ледние годы не только количе-
ственно, но и качественно здесь 
изменилась структура инвести-
рования. В большинстве рай-
центров (Верховье, Колпна, 
Кромы, Малоархангельск и др.) 
открыты супермаркеты. Значи-
тельно (их уже более 70) вырос-
ло количество магазинов само-
обслуживания. Сегодня они ра-
ботают в 20 из 24 сельских райо-
нов. Причём не только в райцен-
трах, но и в сельских населён-
ных пунктах. 

Начальник управления тор-
говли и потребительских ресур-
сов выразил уверенность, что, 

несмотря на экономический 
кризис, эта важная работа будет 
продолжена и в нынешнем году, 
ведь освоение новых форм об-
служивания даёт быстрый и 
ощутимый эффект — объём 
продаж на тех же площадях уве-
личивается в 2—3 раза.

Как бы ни было трудно, ак-
тивно обновляют свои торговые 
сети кооператоры области. 
Только за прошлый год на эти 
цели ими привлечено 83 млн. 
рублей. В.П. Агапов акцентиро-
вал внимание на двух, на его 
взгляд, очень важных положи-
тельных моментах в развитии 
кооперации. Во-первых, 2008 
год все районные потребитель-
ские общества (кроме Орловс-
кого) сработали с положитель-
ным темпом роста объёмов про-
даж. А во-вторых, и это главное, 
впервые за последние 10 лет (!) 
и торговля, и общественное пи-
тание, все райпо сработали с 
прибылью. Общая прибыль со-
ставила порядка 55 млн. рублей. 
Это, по словам  Владимира Пет-
ровича, своеобразная подушка 
безопасности кооператоров, ко-
торая позволит им устойчиво 
работать и в 2009 году. 

 Значит, всё у кооператоров 
идёт прекрасно и больше ни о 
чём тревожиться не стоит? Если 
бы так! Председатель совета 
О П О  « С о ю з  О р л о в щ и н ы » 
В.Н. Найдёнов не стал сыпать 
перед участниками совещания 
цифирью. Виктор Николаевич 
пошёл другим путём — путём 
проблем. Именно на них он со-
средоточил своё внимание.  

Самая острая — многомил-
лионные убытки от обслужива-
ния жителей сельской глубинки. 
Это социальный крест коопера-
ции, ибо никто эти финансовые 
потери ей не компенсирует. А 
огромные деньги, выведенные 
из оборота, сильно мешают раз-
виваться кооперативной торгов-
ле. 

Руководитель «Союза Орлов-
щины» к факторам, сдерживаю-
щим развитие сельской торгов-
ли, относит и напряжённые отно-
шения с контролирующими ор-
ганами. Да, согласен В.Н. Най-
дёнов, без контроля нельзя, 
ведь на карту ставится здоровье 
тысяч людей. Требования феде-
ральных законов и инструкций в 
этом отношении очень жёсткие. 
Безусловно, безопасность това-
ров необходимо подтверждать, 
но почему таким невероятным 
количеством справок, в том чис-
ле и платных? «Доходит до того, 
что вслед за товаром мы везём 
машину документации», — не-
весело пошутил Виктор Никола-
евич. 

Такие вопросы,  считает 
В.Н. Найдёнов, нужно решать 

по-другому. Если, допустим, у 
частного предпринимателя один 
магазин, то он, понятно, обязан 
иметь документы, подтвержда-
ющие безопасность товаров. Но 
у райпо до полусотни магази-
нов. И на каждую позицию това-
ров нужно по три-четыре справ-
ки. Вот и  набираются грузовики 
макулатуры. 

— Да, мы все обязаны выпол-
нять федеральные законы. И мы 
их беспрекословно выполняем. 
А вот государство выполняет 
свои обязательства перед на-
ми? — спросил руководитель 
«Союза Орловщины». — Когда 
мы рвём машины по бездо-
рожью, когда доставляем това-
ры в бездорожную глубинку на 
тракторах и лошадях, хотя мы не 
государственная структура, мы 
не обязаны туда ехать. Но там 
живут люди. И мы едем к ним, 
везём товары первой необходи-
мости — хлеб, крупы, соль, 
спички, потому что поступать 
так нас заставляет совесть. И 
работаем в убыток себе. Да ещё 
бесконечные проверки, штра-
фы... А продавец завтра бросит 
ключи от магазина на стол и ска-
жет до свидания — зачем ему 
такая нервотрёпка? И кто будет  
торговать в глухой деревне? Не 
поедут же туда встать за прила-
вок контролёры... 

Или старая проблема неор-
ганизованных рынков. Об этом 
много говорится на разных 
уровнях, но мало что меняется. 
В.Н. Найдёнов вспомнил типич-
ную сценку. Приезжаешь, допу-
стим, в сельский магазин летом, 
а около него идёт бойкая тор-
говля — на капоте «Жигулей» 
разложены сардельки, селёдка, 
печенье и прочее добро навале-
но. Торговцы-анархисты, заме-
тив мужика в галстуке, от греха 
подальше спешат ретировать-
ся. Это нетрудно: товар в мешок 
— и к другому магазину. Вы слы-
шали, чтобы Роспотребнадзор 
останавливал таких торговцев и 
интересовался у них сертифи-
катом на право реализации то-
ров? 

Всё это было бы смешно, ког-
да бы не было так грустно, ведь 
подобные проблемы сдержива-
ют развитие кооперативной тор-
говли, а значит, отражаются и на 
местном бюджете. Экономика 
не терпит пустоты. 

ТРУДНОСТИ 

«МАЛЕНЬКОГО» 

ПРИЛАВКА
Сферу торговли невозможно 

представить без малого бизне-
са. И с каждым годом значение 
предпринимательства в разви-
тии торговли, сферы услуг ста-
новится всё ощутимее. Сегодня 
на потребительском рынке ре-
гиона действует около двух ты-
сяч малых предприятий, а число 
индивидуальных предпринима-
телей,  работающих в торговле, 
превысило 15 тысяч человек. 
Доля «маленького» прилавка в 
общем объёме продаж состав-
ляет порядка 34%. 

Предпринимательские струк-
туры расширяют и укрепляют 
материально-техническую базу 
торговых объектов, строят но-
вые современные магазины, 
предприятия общественного 
питания, создают новые рабо-
чие места. В 2008 году на эти 
цели ими было привлечено 2,5 
млрд. рублей частных инвести-
ций. Именно предприниматели 
создали в прошлом году более 
80 магазинов шаговой доступ-
ности. 

В последнее время и прези-
дент, и глава правительства не 
только говорили о том, что не-
льзя кошмарить бизнес. На фе-

деральном уровне (да и в нашем 
регионе) было принято несколь-
ко важных нормативно-право-
вых актов, заставляющих и ор-
ганы власти, и различных конт-
ролёров повернуться лицом к 
предпринимательству.

Однако нерешённые вопро-
сы ещё остаются. Их своеобраз-
ным эхом стала завязавшаяся 
на совещании дискуссия. Заме-
ститель главы администрации 
города Орла по вопросам иму-
щественной и экономической 
политики А.И. Горбачёв, рапор-
туя о торговых достижениях об-
ластного центра, коснулся и 
вопросов малого бизнеса.  

С его слов выходило, что в 
основном здесь всё отлажено, 
настроено и работает в чётко 
заданных параметрах. Поддер-
жка и развитие малого предпри-
нимательства в сфере потреби-
тельского рынка — одна из важ-
нейших задач городской власти. 
Например, А.И. Горбачёв заве-
рил, что у «маленьких» не будет 
проблем с арендой. Больше то-
го, «мы будем наши муници-
пальные площади передавать 
им по упрощённому порядку в 
собственность». Как совершен-
но справедливо резюмировал 
А.И. Горбачёв, «это даст воз-
можность развиваться таким 
торговым предприятиям, в том 
числе и за счёт привлечения 
банковских кредитов — у них бу-
дет возможность залога».  

 Под занавес выступления за-
меститель главы администра-
ции города Орла по вопросам 
имущественной и экономиче-
ской политики почти буквально 
повторил сказанное — видимо, 
убеждая всех присутствовавших 
на совещании в серьёзности на-
мерений мэрии: 

— Мы продолжим передачу 
магазинов из муниципальной 
собственности в собственность 
предпринимателей, в том числе 
будем заниматься снижением 
арендных ставок. Этот процесс 
диктуется жизнью и рынком, ко-
нечно, это влияет на наш бюд-
жет, но мы идём на эти меры. 

— Те, кто арендует муници-
пальные площади,  должны сра-
зу же ухватиться за такие пред-
ложения. Есть уже  примеры? — 
заинтересованно спросил до-
кладчика Ю.В. Коростелкин.

— Процесс идёт, — подтвер-
дил А.И. Горбачёв, — уже пода-
но 31 заявление. Основная про-
блема — торговцы обеспокоены 
ценами: ожидают середины го-
да, когда уже более-менее бу-
дет понятно, куда пойдёт рынок 
недвижимости. 

Но вот чуть позже выступил 
директор акционерного обще-
с т в а  « Д е т с к и й  м и р - О р ё л » 
А.И. Евсиков. Это небольшое 
предприятие, в котором сего-
дня работают 90 человек, до-
вольно успешно закрепилось на 
потребительском рынке. И, как 
говорит сам директор, «несмот-
ря на кризис, мы по-прежнему 
работаем стабильно». 

Цифры убедительнее слов. 
За 2008 год зарплата работни-
ков прилавка составила в сред-
нем 15,5 тыс. рублей. Согласи-
тесь, достойные деньги. Пред-
приятие, располагающееся все-
го на площади в тысячу квадрат-
ных метров, в прошлом году пе-
речислило в бюджет 23 милли-
она рублей налогов. Короче, ку-
рица, несущая золотые яйца.   

Нет, «Детский мир-Орёл», к 
счастью, никто не собирается 
«резать». Но и конкретной под-
держки торговцы пока не полу-
чили. Напротив, всё складыва-
ется далеко не так, как хотелось 
бы. 

— С этого года, — говорит  
А.И. Евсиков, — мы должны пла-

тить больше за аренду помеще-
ния, причём сразу на 20 процен-
тов. 

Вот и получается, что декла-
рируется одно, а делается сов-
сем  другое... 

ЧУЖАЯ СРЕДИ 

СВОИХ?
Ещё одна горячая тема сове-

щания — поддержка местных то-
варопроизводителей. В.П. Ага-
пов, например, определил это 
направление в качестве главной 
задачи на текущий год. 

— Уверен, что сегодня в зале 
нет руководителей, которые бы 
не понимали, насколько это ак-
туально и важно в условиях раз-
растающегося мирового финан-
сового кризиса, — сказал Вла-
димир Петрович.

Действительно, все плюсы 
налицо: загрузка наших пред-
приятий переработки, обеспе-
чение наших людей работой и 
зарплатой, наполняемость че-
рез налоги нашего бюджета. 
Только прямые налоги (акцизы) 
от производства и реализации 
алкоголя дают в бюджет обла-
сти за год свыше миллиарда 
рублей.

— Вот почему в этой сложной 
финансово-экономической об-
становке, когда предстоит зара-
батывать и экономить каждый 
рубль, — продолжил В.П. Ага-
пов, — у нас есть прямая заин-
тересованность более предмет-
но и ответственно заниматься 
этим вопросом, не снижать, а 
увеличивать производство и ре-
ализацию продукции орловских 
предприятий.

Специалисты управления 
торговли проанализировали 
данные о заключении договоров 
между предприятиями перера-
ботки и торговли на 2009 год. 
Вроде бы нормально, неплохо. 
Но — в  спокойной, докризисной 
обстановке. Сегодня нужно вы-
ходить на новый уровень, ведь 
наши предприятия могут выра-
батывать гораздо больше про-
дукции, мощности позволяют — 
был бы спрос, сбыт продукции. 

Владимир Петрович привёл 
пример по алкоголю. По имею-
щимся данным, предприятия 
торговли заключили договоры с 
ОАО «Кристалл» и «Этанол» на 
поставку 347 тыс. дал. Отлично. 
Всего же, по словам В.П. Агапо-
ва, в 2008 году было реализова-
но почти 800 тыс. дал. «То есть, 
— делает он вывод, — мы за-
ключили договоры менее чем на 
50 процентов от объёма реали-
зуемых в области ликероводоч-
ных изделий».

Значит, всё сверх упомянутых 
347 декалитров — завозная ал-
когольная продукция. В каждом 
районе и каждом городе долж-
ны быть заключены договоры 
между предприятиями торговли 
всех форм собственности и то-
варопроизводителями о постав-
ках и реализации орловской 
продукции. Речь идёт не только 
об алкоголе, а обо всей продук-
ции, производимой в области, 
— молочных, мясных, колбас-
ных, хлебобулочных изделиях.  

Главам администраций горо-
дов и районов необходимо  при-
ступить к организации этой ра-
боты незамедлительно, подчер-
кнул  В.П. Агапов. Это и есть «на-
ша основная задача на текущий 
год». Решим ее — все осталь-
ное, что запланировано в облас-
тной  программе развития тор-
говли до 2010 года — объемы, 
финансовые показатели, зар-
плата, инвестиции, будет обяза-
тельно выполнено. 

Николай СОЛОПЕНКО.
Фото Сергея МОКРОУСОВА.

ИТОГИ

Что отразилось в зеркале экономики?
Начало областного совещания по подведению 

итогов работы предприятий и организаций 

торговли региона в минувшем году не было 

отмечено пугающими заявлениями о том, что 

мировой финансовый кризис опустошил 

прилавки. Впрочем, это был бы явный перебор — 

все мы регулярно бываем в магазинах и хорошо 

знаем, что ничего подобного не происходит. 

Между тем некоторые центральные газеты уже 

нагнетают страсти по этому поводу.

Надо сказать, и в последующем никто из 

выступавших на совещании не сбивался на 

взвинченный тон по поводу кризиса, хотя 

проблем, конечно, в отрасли хватает. И 

кризисные явления, несомненно, их обострят. Так 

что недостатка в откровенных высказываниях не 

наблюдалось. 

Но об этом мы поговорим чуть позже. А начнём с 

приятного — с итогов работы отрасли в 2008 году. 

Да, они, без преувеличения, оказались 

впечатляющими. 

ОБЩЕСТВО И СМИ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Обращаясь к собравшимся в ак-
товом зале «Орловской правды» жур-
налистам орловских средств массо-
вой информации, В.Б. Воробьев по-
благодарил их за неравнодушное от-
ношение к профессии:

—  Ваше творчество играет боль-
шую роль в том, чтобы наш народ 
помнил о своих корнях, осознавал 
свою самобытность. Россия — стра-
на, которая не похожа на другие 
страны, у нас столетиями в мире и 
согласии живут люди самых разных 
конфессий и национальностей. И 
очень важно, что вы рассказываете в 
своих газетах о простых людях — 
врачах, учителях, фермерах, об их 
достижениях, об их бескорыстном 
служении обществу. Спасибо за ваш 
нелегкий труд!

За высокий профессионализм, 
духовную культуру и информацион-
ную честность почетной «Петров-
ской грамотой» общественного дви-
жения «Россия православная» была 

награждена редакция газеты «Ор-
ловская правда». Следует отметить, 
что «Петровская грамота» — одна из 
самых редких и самых почетных об-
щественных наград (так, например, 
несколько лет назад она была вру-
чена только командующему Северо-
Кавказским военным округом). По-
четными грамотами были награжде-
ны редакционные коллективы газет 
«Болховские куранты» и «Сельская 
правда» (Покровский район). Почет-
ная грамота  профсоюза работни-
ков радио и телевидения была вру-
чена коллективу ГТРК «Орел».

Кроме того, В.Б. Воробьев вручил 
журналистам орловских СМИ памят-
ные медали. Медалью Святых благо-
верных князей Бориса и Глеба «Вера, 
надежда, любовь», учрежденной об-
щественным движением «Россия пра-
вославная», был награжден первый 
заместитель главного редактора «Ор-
ловской правды» В.В. Чарпо. За боль-
шой вклад в духовное возрождение 
Отечества памятной медали «Прези-

дентского клуба «Доверие» «Христос 
воскресе, Радость моя» удостоилась 
заместитель главного редактора га-
зеты «Орловская правда» Т.И. Павло-
ва. Медалями Российского творчес-
кого союза работников культуры «За 
заслуги в культуре и искусстве» были 
награждены генеральный директор 
ГТРК «Орел» Н.Г. Куревин и редактор 
отдела «Орловской правды» А.В. Са-
зонова. Редактору «Ливенской газе-
ты» В.В. Беженцеву была вручена ме-
даль имени Ф.М. Достоевского «За 
красоту, гуманизм и справедливость» 
(учреждена Российским наградным 
комитетом), а И.Л. Зориной, ответ-

ственному секретарю газеты «Бол-
ховские куранты», — памятный знак 
общественной организации «Меце-
наты столетия» «За благородство по-
мыслов и дел».

Завершая церемонию награжде-
ния, председатель Орловского реги-
онального отделения Союза журна-
листов России А.Н. Тихонов тепло 
поздравил всех награжденных и от-
метил, что традиция взаимодейст-
вия между общественными органи-
зациями и СМИ будет продолжена и 
в будущем.

Соб. инф. 

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Награды журналистам


